

PROVINCIA ALICANTE

ALICANTE / Los alicantinos gastan al día el doble de agua de la que pretende penalizar Narbona para impulsar el ahorro

Aguas de Alicante aplaude la propuesta de la ministra, pero asegura que no tendrá incidencia en Alicante, pues ya existe una tarifa por tramos

BERNAT SIRVENT/ALICANTE

Los ciudadanos alicantinos gastan a diario entre 125 y 130 litros de agua en el aseo personal y otras tareas domésticas. Esta cantidad es justamente el doble de la que pretende penalizar la ministra de Medio Ambiente, Cristina Narbona, para incentivar el ahorro de este bien escaso. La medida no entrará en vigor hasta que se apruebe la Ley de Aguas vigente, según la ministra, pero la empresa suministradora de la capital alicantina y de otros cinco importantes municipios, Aguas de Alicante, considera que tendrá escasa incidencia, «ya que aquí hace ya muchos años que se aplica una tarifa por tramos de consumo para gravar a quien no ahorra y despilfarrar agua».

Sesenta litros por persona y día. Esa es la cantidad máxima de consumo de agua doméstico a partir de la cual se aplicarán penalizaciones a través del recibo. Esa es la propuesta que formuló el lunes, en el Consejo Nacional del Agua, la ministra Narbona, con el fin de impulsar el uso eficiente de este recurso escaso.

José Antonio Gómez, el portavoz de Aguas Municipalizadas de Alicante, que recientemente ha prorrogado su contrato de suministro en la capital por varios lustros, asegura que en la capital y en general en el conjunto de la provincia el consumo medio personal de agua potable oscila entre 125 y 130 litros al día. El volumen de consumo es «muy inferior» al del conjunto de España, estimado recientemente por el Instituto Nacional de Estadística en un informe en 178 litros por persona y día.

«Es una cifra baja, pero si se ahorra más, pues mucho mejor para todos», añade el portavoz de la empresa mixta.

De llegar a aplicarse la medida de Narbona, que aún deberá plasmarse en forma de norma mediante la modificación de la actual Ley de Aguas, se gravaría prácticamente el 50% del agua que ahora consumo de media una familia alicantina.

La penalización, en todo caso, no tendrá un efecto práctico ni lo notarán los bolsillos de los ciudadanos alicantinos. Esa es la opinión del técnico de Aguas de Alicante, que recuerda que la tarifa por tramos se implantó con carácter pionero en Alicante capital y en casi toda la provincia hace ya muchos años.

Según esta empresa suministradora, que pertenece al grupo Aguas de Barcelona, la propuesta de Narbona va dirigida, más que hacia la provincia de Alicante y otras del litoral, hacia zonas precisamente del interior donde, teóricamente, más agua tienen. «Esto se destina más hacia las zonas más gastadoras de agua», añade Gómez.

El agua en Alicante capital, en Sant Joan, San Vicente, El Campello y Monforte del Cid, suministrada por Aguas de Alicante, es «muy barata». En efecto, los primeros 9 metros cúbicos cuestan sólo 2 céntimos de euros. De 10 a 30 metros cúbicos, la tarifa sube a 40 céntimos de euros. De 30 a 60 metros, el recibo pasa a 1,23 euros el metros. El consumo por encima de 60 metros cúbicos resulta a 1,55 euros el metro cúbico. El recibo es trimestral en Alicante e incluye el canon de saneamiento.



Cristina Narbona ya advirtió el lunes de que multitud de ayuntamientos españoles ya contemplan la penalización por la vía tarifaria.